

Eh bien, que voulez-vous apprendre aujourd'hui?

Lorsqu'on est petit, on apprend. On peut apprendre l'alphabet. Et pourquoi pas plusieurs alphabets? En etudiant au passage leurs differences, mais aussi leur ressemblances.

On peut apprendre les nombres, puis a compter, on peut aussi apprendre a generaliser. L'addition, la multiplication pour resumer plusieurs additions, et puis au dela l'exponentiation pour resumer plusieurs multiplications, et encore au dela, et ainsi de suite, on peut definir chaque fois un moyen de resumer plusieurs applications de l'operation precedente. Et puis pourquoi pas resumer toutes ces operations avec une seule notation? On peut jouer longtemps comme ca.

On peut apprendre une langue, ou plusieurs, a chaque fois il s'agit de nommer ce qu'on fait dans la nouvelle langue, tout ce qu'on fait, et tout completer par geste, et tout dire deux fois dans la langue initiale, et deux fois dans la langue cible, et melanger tous les mots et tous les gestes pour savoir les remettre ensemble. Mais au dela, on peut aussi creer une nouvelle langue, imaginer les regles de grammaire et de conjugaison, pour exprimer certaines subtilites. On peut imaginer le sens, on peut creer une langue, un alphabet, et une numeration.

On peut apprendre les contes, de son pays, de tous les autres aussi, des grandes civilisations et des plus petites, les contes d'antant et d'aujourd'hui, les legendes millenaires. On peut chercher a les retrouver, on peut chercher a les relier, a trouver leur origine, on peut les ecouter, et rever, imaginer, illustrer, et raconter, commenter, poursuivre le conte, ou le reinterpreter. On peut le mettre en scene, au theatre ou en ombres chinoises et sans texte. On peut reflechir au sens de ces contes, au respect des anciens, des cultures, des differences, on peut ecouter l'enseignement de ces sagessees variees venant de toutes les cultures. On peut creer de nouveaux messages, de nouveaux contes, de nouveaux chants.

Lorsqu'on est petit, on apprend, et on ressent. La peur, la joie, la bonte, la colere. Suivre ses emotions. Apprendre a se liberer, ou a controler ses emotions, a changer, et a ressentir, a se connecter avec la nature, avec le silence, avec chaque brin d'herbe ou une etoile. On peut imaginer, respirer, projeter son esprit, et etre un instant ce petit caillou minuscule. On peut devenir un oiseau, un arbre, une luciole, une montagne, la terre ou le vent. On peut les ecouter, devenir ami avec chacun, jouer, interagir, comprendre leur langage.

On cree, des jeux, des dessins, de la musique, des strategies, des dragons et des pirates. On apprend avec les amis, avec les ennemis. Car on a des amis, et des ennemis. Plus tard on apprendra que les ennemis peuvent devenir amis, que les amis peuvent devenir ennemis, qu'il peut y avoir du respect entre ennemis de longue date, que si l'on voyage suffisamment loin, dans un nouvel environnement, inconnu, tout redemarre de zero, que l'histoire commune que l'on a endure avec quelqu'un, qu'il soit ami ou ennemi reste en soi, inconnue des autres, et nous definit. On peut philosopher quand on est petit, se demander ce qu'est la vie, la mort, le courage, pourquoi ceci et pourquoi pourquoi. Se poser plein de questions sans arret, et aller chercher les reponses par soi meme, apprendre a toujours aller plus loin que le premier raisonnement, que la premiere idee. On peut aimer le soleil, etre triste quand il pleut, et puis etre joyeux quand il pleut, comprendre que ce qu'on n'aime pas n'est pas forcement mauvais, et peut etre source de vie, de joie, d'merveillement. On peut vivre telle une fourmie, un renard ou une cigogne. On peut se cree sa propre philosophie du bonheur quand on est petit, et s'entrainer a etre heureux lorsqu'on est triste, ou a utiliser sa tristesse comme moteur, comprendre, ressentir, accepter ses emotions, et les utiliser comme source energetique. On peut lacher prise un moment, ecouter les fees et les esprits, s'entourer de soleil et imaginer que le vent veuillent nous ecouter, comprendre lorsqu'il s'amuse et lorsqu'il nous accorde son ecoute.

On peut apprendre a remercier la nature, les arbres, les fees, les esprits, les gens qui nous aiment, les amis, les ennemis et les cailloux.

On peut aussi dire bonjour au soleil, saluer l'energie des arbres, ressentir l'energie d'une foret, d'une contree, et sentir vous envahir cette force dont la

nature vous fait dont genereusement, et puis lui rendre et lui apporter plus d'energie encore. On peut observer la chance, ces petits evenements incroyables, ces petits miracles anodins et si bien orchestres. On peut la voir, presque la toucher, la ressentir, et apprecier quand elle apparait. Noter comment les choses auraient pu etre, voir les liens entre evenements, etudier, imaginer, fantasmer des explications incroyables, se forger sa propre image d'une divinite, et la respecter.

On peut creer son mode de pensee, sa religion, sa culture, sa maniere de voir le monde et de s'emeveiller. On peut choisir son propre chemin pour contribuer a ameliorer, changer, ou maintenir ce monde, comprendre les equilibres. La vie, la mort, le renouveau, et la vie encore. Voir au dela de l'instant, au dela des peuples, au dela des civilisations, des pays et des siecles. On peut voir l'Histoire, ou se l'imaginer, et recueillir toute l'humanite dans le creux de sa main. Avec les yeux d'un enfant, on peut tout reecrire, tout imaginer, tout englober et visualiser d'autres possibles, d'autres chemins, sentir la bonte de la Terre, l'ignominie des etres qui se croient puissant, voir le petit humain, peut evolue, devant les infinis possible du futur. On peut apprendre a preserver la vie, a toucher les arbres, a planter des fleurs, des legumes, a organiser un jardin et devenir maitre jardinier. On peut scruter le ciel etoile, et admirer la beaute du monde, chercher a comprendre le mouvement des planetes, des astres, replacer l'humain a sa petite place, et ouvrir les possibles, les solutions. On peut apprendre a envisager chaque probleme sous neuf angle different, et ne pas s'arreter a son propre point de vue. Et pourquoi pas sentir les sources, entrevoir l'avenir, prevoir le temps ou les eclairs?

Lorsqu'on est enfant, on peut inventer sans cesse, construire des cabanes et grimper dans les arbres, courir, jouer au ballon et essayer de voler.

On peut lire tout, toutes les encyclopedies et tous les savoirs, et jouer avec de la pate a modeler. On ne doit pas se plier aux exigences du monde, aux coutumes et limitations que s'imposent les autres. On peut etre parfaitement libre d'etre tout ce que l'on peut rever d'etre, et l'etre rellement.

Peut-on seulement arreter d'etre un enfant?